



KATHOLISCHE AKADEMIE
IN BERLIN e.V.



Zentrum für evangelische
Predigtkultur

Augustinus der Afrikaner. Eine Liebeserklärung

Sehr geehrte Damen und Herren,

herzlich laden wir Sie ein zu einem Akademieabend mit **Prof. Dr. Dr. Jacob Emmanuel Mabe** am **Montag, dem 25. September 2017**, um **19.00 Uhr** in die Katholische Akademie in Berlin.

Augustinus war ein schreibkundiger Berber. 34 Jahre lang war er Bischof der Stadt Hippo, an die im heutigen Algerien nur noch einige Ruinen erinnern. Hier hat Augustinus auch das erste afrikanische Kloster gegründet. Dass Augustinus Afrikaner war, haben nicht nur die Europäer vergessen, sondern weithin auch die Afrikaner selbst. Das aber gilt nicht für den afrikanischen Philosophen Jacob Emmanuel Mabe. Im Gegenteil. Er ist von Augustinus fasziniert. Er schätzt seine Hermeneutik der Heiligen Schrift, sein Verständnis von Sakrament und Wort, das Ineinander von Glauben und Weisheit und seine Vorstellungen von Gemeinschaft. Vor allem aber schätzt er bei Augustinus die kraftvolle Musikalität eines Denkens, das in seinem Rhythmus und in der Aufmerksamkeit für die Ordnung der Zeit gleichermaßen den christlichen Glauben wie das philosophische Denken belebt. Jacob E. Mabe spricht über seine Faszination des Augustinus und über seine Wirkungsgeschichte in Afrika.

Prof. Dr. Dr. Jacob Emmanuel Mabe ist Philosoph und Politikwissenschaftler. Er wurde 1959 in Kamerun geboren und lehrt Philosophie am Frankreichzentrum der FU Berlin. Er ist Herausgeber des ersten Afrika-Lexikons in deutscher Sprache, Präsident der Anton-Amo-Gesellschaft e.V. und ehemaliger Präsident der Deutschen Gesellschaft für Französischsprachige Philosophie. Veröffentlichung u.a.: ›Denken mit dem Körper – Eine kleine Geistesgeschichte Afrikas‹ (2010).

Zur Vorbereitung des Abends erbitten wir Ihre Anmeldung per E-Mail an: a.klaunick@katholische-akademie-berlin.de oder per Telefon unter (030) 28 30 95-116.

Wir würden uns sehr freuen, wenn wir Sie zu diesem Abend in der Akademie begrüßen könnten.

Mit freundlichen Grüßen

Joachim Hake
Direktor

Dr. Dietrich Sagert
Zentrum für evangelische Predigtkultur

Hinweis: Schon jetzt weisen wir Sie hin auf den Akademieabend am **12. Oktober 2017**, um **19 Uhr** mit **Prof. Dr. Bernhard Schneider** zum Thema **Gelobte Armut – verfluchte Arme: Hedwig von Schlesien und die Revolution der Caritas**. Weitere Informationen finden Sie unter www.katholische-akademie-berlin.de